

CARTERA PARA DOCUMENTOS

Modelo alemán,
elegante,
y de sistema modernísimo
Altamente útil y cómoda para los comerciantes, industriales y establecimientos bancarios.
Se vende en la **LIBRERÍA DE SUCESORES DE PAPPAL**
Nueva 10.

La política

«Estamos como antes del voto de confianza—dice un personaje liberal—y la prueba de lo que digo, está en que todos los días circulan rumores de crisis.»

Ya recordará usted la poca eficacia que dió a la proposición de confianza del gobierno, aunque por su aspecto externo pudiera satisfacer a los ministros y la mayoría.

Muchos han llamado a ese el voto de la vida entendiéndolo que su significado era el del deseo de la mayoría en el Poder. Pero ¿por qué no se habló claramente en la proposición del señor Canalejas? ¿Por qué no se fijó de una manera indubitable su jefatura?

Como hay otros que en los momentos presentes aspiran a la presidencia del Consejo de ministros, y por lo tanto a la jefatura, aunque sea intención de la mayoría, no se podía hablar de tal cosa en la proposición. Además, ¿ha renunciado Moret a esa jefatura?»

«La situación está, pues, lo mismo que antes del voto de confianza, y así lo comprenden los íntimos del señor Canalejas.»

¿Qué pasa ahora? Cuéntase por personas que se asegura que están en los secretos del gabinete, que el señor Barroso, molesto por la campaña de que ha sido objeto, y no pudiendo defenderse atacando por la especial situación de la mayoría, ha manifestado al señor Canalejas para que le sustituya.

Algo semejante sucede con el ministro de Estado. Desde hace tiempo, cuando se encontraba enferma de gravedad su esposa, el ministro de Estado rogó al señor Canalejas que le designase sucesor. Después, con intermitencias, el señor García Prieto ha venido repitiendo el ruego al jefe del gobierno.

Espíritus suspicaces dicen que el señor García Prieto, por exigencias de la situación política del país, se ve en el caso de aceptar determinadas proposiciones para el Tratado con Francia. Amigos del ministro de Estado repiten frecuentemente:

—García Prieto no firmará el convenio si no le estima beneficioso, o al menos que no perjudica a España.

Los rumores de dimisión de estos dos ministros se han extendido en los últimos días, y ayer, mientras se celebraba el Consejo, hubo alarma en determinadas tertulias ministeriales.

La salida de Barroso y de García Prieto del ministerio sería la muerte inmediata de éste, por faltarle la representación y el apoyo del señor Montero Ríos.

Además, con Moret por un lado y los monteristas por otro, ¿que iba a ser de la cohesión aparente de la mayoría, de la disciplina externa, única, revelada en el voto de confianza?

El señor Canalejas sabe esto y se dá cuenta de la situación que provocaría el plantamiento de una cri-

sis en tales circunstancias. Sería una crisis política.

Con lo debilitada que se encuentra la situación, minada por las conjuraciones, iniciada la ruptura entre los grupos liberales en algunas provincias, y realizada en otras, como Sevilla, ¿quién iba a reconstituir el gabinete?

Dos versiones circulan: la de que la crisis va a quedar planteada dentro de algunos días, y la de que el señor Canalejas contendrá a los ministros que quieren abandonar el Gobierno hasta que estén concluidas las negociaciones con Francia y aprobado el Presupuesto para 1913.

La primera versión no es verosímil, por la razón expuesta. Si ahora surge una crisis, y de la importancia que tendría por la significación de los ministros citados, no hay posibilidad de reconstituir el gabinete en condiciones de que tuviera vida ante el Parlamento.

El señor Canalejas tiene el compromiso de que los Presupuestos queden aprobados antes de las vacaciones veraniegas de las Cámaras. Ese compromiso ha sido ratificado públicamente, y con su formalidad acostumbrada, por el ministro de Hacienda.

Es de suponer que el señor Canalejas, en su deseo de cumplir tal compromiso y de que se firme el convenio con Francia, resistirá la crisis cuanto pueda.»

«Elementos políticos de la mayoría empujan a los de cierta minoría para que en el Congreso ataquen al señor Barroso, con objeto de precipitar los sucesos. El ministro de la Gobernación sabe que esos alfilerazos proceden de las filas ministeriales. ¿Podrá contenerlo el señor Canalejas hasta que sean aprobados los Presupuestos? La misma pregunta puede formularse respecto al ministro de Estado.»

Al mismo tiempo surgen en la mayoría las aspiraciones del conde de Romanones, que según amigos suyos, quiere ser el jefe del gobierno, aunque sea por 24 horas, y los elementos del señor Gasset que no se resignan al fracaso.

Para tener tiempo por delante, los conjurados más o menos directos, contrariando al deseo de los señores Canalejas y Navarro Reyter, llevan lentamente la cuestión de los presupuestos. Hace varios días que se anunció el dictamen sobre el de gastos, y todavía no ha sido formulado por la comisión.

De manera que la acción de los elementos de la conjura llega hasta la comisión de Presupuestos.

Además, no es un secreto para nadie, el propósito de los ministeriales, de todos matices, de entorpecer el debate sobre los Presupuestos, estimando que una vez aprobados se impondría el cambio de política. Creen los conjurados y hasta los amigos íntimos del señor Canalejas, que el aplazamiento en la aprobación de los Presupuestos es la garantía de la vida ministerial hasta enero del año próximo, por lo menos.

¿Quiénes acertarán? ¿Los que sostienen que la conjura avanza en tal

forma, que para dentro de pocos días hará imposible la vida del gobierno o los que maliciosamente indican que el gabinete se escurrirá de las dificultades y entrando en el verano ya no hay posibilidad de triunfo para los conjurados ni de un cambio de política?

Difícilísimo es acertar en las circunstancias actuales. La situación está insegura, que a las cuatro de la tarde se habla de crisis y una hora después se afirma que el gobierno está firme. Para mí, los señores Barroso y García Prieto tienen en sus manos la suerte del gobierno»

M. Madrid, mayo de 1912.

Para vender

Lo está una casa en el pueblo de San Luis, situada en el Cos, calle de San Luis, frente al «Teatro Nuevo», número 65.

Para informes, en la calle de Hannover, número 17, ó en la Conserjería del casino «La Unión», Nueva, número 1. 26

LOS DEL «TITANIC» La odisea de Lolo y Momon

Nueva York.—Ha llegado, procedente de Niza, madame Navratil, madre de dos niños franceses que iban a bordo del «Titanic» y que escaparon de la muerte casi por milagro.

La odisea de Lolo y Momon, como madame Navratil llama cariñosamente a sus pequeños, es digna de ser contada.

El esposo de madame Navratil y padre de las criaturas rió con su mujer.

Y un día abandonó el domicilio conyugal, llevándose a Lolo y Momon.

La desesperada madre realizó numerosas investigaciones para descubrir el paradero de su esposo y sus hijos.

Pero parecía que a uno y a otros se los había tragado la tierra.

Una mañana estaba en su casa de Niza leyendo un periódico. Este publicaba detalles de la catástrofe del «Titanic».

Y madame Navratil enteróse con sorpresa y esperanza de que iban en el «Titanic» dos niños franceses que habían sido salvados en una lancha y llevados al «Carpathia», donde les atendían amorosamente.

Madame Navratil corrió a casa del prefecto y le rogó se interesara por él.

El prefecto telegrafió al Gobierno, que a su vez hizo cablegrafiar a las oficinas en Nueva York de la White Star Line.

Y bien pronto supo madame Navratil que los dos niños franceses eran de Niza, que iban con su padre y que éste se había ahogado en la catástrofe.

Sin vacilar más, madame Navratil marchó a Inglaterra, y luego embarcó con rumbo a Nueva York.

Aguardábase en este puerto mis Margaret Hays, que se había encargado de los niños por orden de la Children Society.

Madame Navratil, acompañada de miss Margaret fué a casa de ésta. Su emoción era indescriptible.

Cuando vió a los pequeños estalló un grito y se precipitó sobre ellos llorando.

—¡Lolo! ¡Momon!—decía.

—¡Mamá!—gritaban los niños. La escena fué verdaderamente conmovedora e hizo asomar las lágrimas a los ojos de cuantos la presenciaron.

Luego, madame Navratil dijo:

—No creía verlos más. Ha sido preciso, para que los encontre, el concurso de circunstancias inauditas. En adelante no se separarán de mí.

Poco después embarcó con rumbo a Francia.

El «Oceanic», barco que la ha transportado a América, encontró a 312 millas del sitio donde el «Titanic» chocó con el bloque de hielo, una canoa donde iban tres cadáveres: el del ciudadano de Chicago, Tempson Yeattie, el de un marinero y el de un bombero.

Supónese que fueron arrastrados lejos de los parajes que frecuentan los buques, y que murieron de hambre.

Al público

Lonas para calzado blancas y de color y a precios ventajosos, se encontrarán en el Establecimiento de don Antonio Sintés Quevedo, Iglesia, 6, y Rosario, 8. 3-12

Pintoresca manifestación

La más grande manifestación sufragista que se ha visto en los Estados Unidos tuvo lugar la tarde del día 5 en Nueva York.

Se reunieron unas 20.000 mujeres.

A la cabeza de la manifestación iba un escuadrón de 200 amazonas con vestidos claros.

En la manifestación, no sólo estaban los treinta y nueve clubs new-yorquinos femeninos con sus emblemas particulares, sino delegaciones extranjeras, republianas chinas, finlandesas con su bandera nacional, revolucionarias rusas, suecas, austriacas y argentinas.

Cada grupo llevaba su música, banderas y oriflamas adornadas con pintorescas inscripciones en la lengua materna de las manifestantes que la componían.

Se hizo el desfile con completo orden al són de las músicas, viéndose allí a doctoras con toga, estudiantas, abogadas, criadas sirjanas, Sindicato de actrices, etc.

Habiendo obtenido el derecho del sufragio las mujeres de Wyoming Utah California, Colorado y Washington, los *leaders* de aquellos movimientos han ocupado un lugar de honor.

En carricoches cargados de flores iban las directoras del movimiento de Nueva York, entre ellas Antonia Balanckwell, sufragistas de 1848.

En la manifestación iba la sección de «Political Equality Association», donde las madres llevaban niños en brazos para demostrar que el derecho de votar no les hará olvidar los derechos familiares.

El pintoresco desfile fué presenciado por inmenso gentío.

Nodriza

De Palma, de 19 años, se ofrece para criar en casa de los padres. Razón, en la calle de San Lorenzo, número 26. 14

Venta judicial

En un «vaudeville» francés aparece, como exageración graciosa, un director de cárcel de un pequeño Estado.

Esta vez no ha sido España, ni ha sido Portugal, el Estado que sirve para la broma (los autores franceses nos tienen en tan amable concepto), sino que es el principado de Mónaco.

El caso es que el referido director de la cárcel disfruta de un escasísimo sueldo; pero como la comida de los presos está contratada por años, nuestro hombre encuentra un medio muy sencillo para aumentar sus escasos ingresos: favorece la evasión de sus «pensionistas» y se come él la comida de éstos.

Pues un caso de utilitarismo jurídi-

co encontramos en Hungría, y aquí no se trata de un «vaudeville», sino de una realidad. Ello sucede en la ciudad de Temesvar.

Allí, el cargo de verdugo era hasta hoy muy solicitado; las más altas influencias intervenían para el nombramiento y hasta hombres con título académico solicitaron la plaza.

¿Qué prebenda era esta? ¿Qué sueldo fabuloso disfrutaba?

Sueldo insignificante; pero era un gran negocio.

El verdugo vendía a pedacitos las cuerdas que habían servido para ahorcar a alguien, y estos pedacitos eran tenidos como un poderosísimo talismán de felicidad. El mejor regalo de un desposado, de un amante, de un novio a su adorada pasión, debidamente garantizado por el propio verdugo.

Las mujeres de aquellas regiones tienen en el amuleto una fe indecible.

Un pedacito de cuerda de ahorcado de dos centímetros, se vende desde 65 a 70 francos.

Una alta dama de Rumania pagó en una subasta por una cuerda entera ciento ochenta mil francos.

Y ahora viene el problema: un ministro de Gracia y Justicia, se ha propuesto que acabe la venta en cuestión.

Y el verdugo dice que si le privan de ese «aditamento» en sus honorarios, se declara en huelga.

Y nadie quiere el cargo en tales condiciones.

Como se ve, el problema es grave. Sobre todo, para las señoras superstitiosas de aquel país.

Para vender

Lo están los armarios y mostrador de una tienda, propios para toda clase de negocios. Informarán en esta imprenta. 69

Recreo Mahonés Sociedad sportiva

Proyecto de Reglamento

Con este título se trata de fundar una sociedad recreativa en forma parecida a las que con el mismo nombre de «Recreos» existen en las principales capitales de España.

El local de dicha sociedad, situado en sitio sano, elevado y con vista al puerto, será el elemento de distracción más preciado con que puede contar una ciudad que, como Mahón,

sufre los rigores del estío sin un lugar adecuado, cómodo, económico y fresco, donde pasar las veladas.

Dentro del local, profusamente iluminado, y todo al aire líqre, existirá:

- 1.º Gran pista de patines.
- 2.º Tres magníficas pistas de lawn-tennis.
- 3.º Varios locales para tiro al blanco.
- 4.º Ruleta con premios de juguetes, para niños.
- 5.º Cinematógrafo.
- 6.º Rifa.
- 7.º Restaurant.
- 8.º Cervecería.
- 9.º Caballitos giratorios para niños.
- 10.º Máquinas de fuerza.
- 11.º Rampa resbaladiza para niños.

12. Música por una brillante banda; y otros muchos atractivos que, una vez formada la sociedad, se irán adquiriendo, como son: tobogán, máquina voladora, ferrocarril de circunvalación del local para niños, varietés, compañía de zarzuela y otros que, por su elevado coste, no es posible instalar desde un principio.

El local estará abundantemente provisto de sillas, que el concurrente podrá usar gratuitamente y que la facultad de poderlas variar de sitio dentro del local, permitirá organizar pequeñas y animadas tertulias.

Con objeto de que todo el peso de los gastos no caiga sobre la sociedad, la entrada estará también permitida al público en general, en los días que no haya festivales exclusivos para los socios (bailes, certámenes, verbenas, etc.) con la condición de que no podrán usar de las pistas de patines ni de tennis.

Cada socio pagará como cuota cinco pesetas mensuales con opción a ir acompañado de tres señoras de su familia y derecho a usar de todos los atractivos del local y penetrar en él a cualquier hora. Los hijos de socio cuya edad no exceda de 14 años tendrán entrada libre.

Toda persona no socio entrará mediante pase individual cuyo precio será 0'50 ptas., perdiendo su valor una vez abandonado el local.

Todo el que se inscribe como socio antes de la inauguración del local, no pagará cuota de entrada, que ascenderá a 25 pesetas después de la fecha anteriormente citada.

Asimismo toda persona que se inscriba como socio antes de la inauguración del local, pagará la del mes anterior que haya sido cobrada a los

le dió el mando de sus tropas y le colmó de honores y riquezas.

Larfaille acabó su días en el hospital de Quimper, sin haber podido recobrar la razón.

Terne y Violeta contrajeron matrimonio y fueron felices.

Y Lievin envejeció sirviendo al caballero, sin echar de menos a su patria ni a su antiguo amo el príncipe de Horn.

Gúdula ganó muriendo. Para los que aman sin ser correspondidos, vale más la tumba en una playa que la vida alimentada de quiméricas ilusiones.

demás socios a partir de la de mayo. Si por el escaso número de socios inscritos, que diariamente se publicarán en la prensa, no fuera posible atender a los gastos del presupuesto para la instalación del local, serán devueltas las cuotas pagadas.

En el caso favorable, como es de esperar del noble pueblo mahonés, la fecha de la inauguración será, aproximadamente, del 15 al 20 del próximo mes de junio, con un gran baile inaugural para socios.

La primera cuota cobrada será la del presente mes de mayo, para poder atender a los primeros trabajos.

Para los heridos de Melilla

Suma anterior	11.353'09
Recaudado en San Luis:	
Señores de la Junta	44'00
Ayuntamiento	10'00
Colecta de las señoras doña Adelfa Alberti y doña Magdalena Sintes en la calle de San Luis	31'30
Colecta de las señoras doña Ana Sintes y doña Catalina Mestres en la calle Unión y Diagonal	19'65
Colecta de las señoras doña Juana y doña Antonia Sintes en la calle Alemany y travesías	6'75
Colecta de las señoras doña Juana Sintes y doña Teresa Escudero en las Barracas, Barranch y Binicrroca	16'15
Colecta de las señoras doña Antonia Carreras y doña Ana Orfila en Binifadé	7'50
Colecta de las señoras doña Magdalena Pons y doña Antonia Carreras en Torret Veil	11'85
Colecta de las señoras de Pons (doña Ana y doña Antonia), Sintes y Vidal en Torret Nou, Ollestrá, Biniali, Barqueras y Pou Nou	24'95
Producto líquido de la función en el Teatro Nuevo	59'15
Producto líquido de la función en el Casino Tertulia Republicana	39'50
Producto líquido de la tómbola	57'85
Recaudado en Ferrerías	138'92
Recaudado en Mercadal	162'35
Recaudado en San Cristobal	84'10
Recaudado en Fornells	25'95
Total recaudado en Menorca	12.092'66
Factura por impresos a don Manuel Sintes (40 por 100 de rebaja)	7'50
Producto líquido enviado a Palma	12.085'16

MONADAS
Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES Almacén de Muebles.

Noticias militares

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente real orden circular:

«El Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que el padrón militar que deben formar las comisiones mixtas de reclutamiento, con arreglo a lo preceptuado en el artículo 122 de la ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército de 27 de febrero último comprenda nominalmente a todos los mozos alistados en la provincia, expresándose en él el número obtenido en el sorteo, pueblo donde fué alistado, pueblo y provincia de su naturaleza, nombre de los padres, clasificación que les haya correspondido, especificado el caso y artículo de la ley en que están comprendidos los exceptuados y excluidos, añadiendo para los excluidos por inutilidad física el número, orden y clase del cuadro que acompaña a la ley en que están incluidos y cuantas circunstancias se consideren convenientes para que en todo tiempo se pueda conocer la situación en que cada mozo se encuentra.»

La estadística de mozos excluidos temporalmente del contingente y de prófugos que ordena se forme el artículo 123 de la ley, se llevará por las comisiones mixtas con la mayor exactitud y escrupulosidad, en atención a que los en ella comprendidos no ingresan en caja, y por aquéllas se han de practicar las gestiones necesarias para conseguir que todos los mozos cumplan con los preceptos de la ley, formándose, además por dicha comisión mixta, como resumen de los datos del padrón militar y de la estadística, un estado numérico por pueblos o secciones, en el que aparezca el número de mozos que tienen en cada clasificación, expresando caso y artículo de la ley en que está comprendida cada agrupación.»

Sección Oficial

PARQUE DE INTENDENCIA DE MAHÓN

Debiendo celebrarse concurso para la adquisición de harina de flor, cebada, leña en rama, sal, paja para pienso, en el servicio de subsistencias; aceite, petróleo, carbón vegetal, jabón, leña para coladas, paja larga, caniza y carbón de cok en el servicio de utensilios.

Hago saber a los que desean tomar parte en la licitación que el acto tendrá lugar bajo mi presidencia el día 5 de Junio de 1912, a las once, en la Plaza de Mahón y Establecimiento denominado Parque de Intendencia, sito en la calle de San Sebastián, número 1, y que el pliego de condiciones y muestras estarán de manifiesto todos los días de labor desde el 20 del actual al 5 de Junio próximo, ambos inclusive, de nueve a trece, en el mismo Establecimiento.

El importe de las garantías para tomar parte en el concurso se depositará en la caja general de Depósitos o sus sucursales en provincias, siendo de \$81'27 pesetas el total y las siguientes para cada uno de los artículos por separado: harina de flor 24'30 pesetas; cebada 361'92; leña para hornos 49'30; sal 2'25; paja para pienso 210'60; aceite 1'98; petróleo 78'40; carbón vegetal 80'00; jabón 14'90; leña para coladas 7'20; paja para rullo 24'25; ceniza 2'00; carbón de cok 23'97 pesetas respectivamente.

El concurso se verificará con arreglo al Reglamento de contratación administrativa en el Ramo de Guerra aprobado por R. O. de 16 de Agosto de 1909 (C. L. número 157) con las modificaciones introducidas por la ley de Contabilidad de 1.º de Julio de 1911 (C. L. número 128), Ley de protección a la industria nacional y demás disposiciones complementarias.

Los licitadores quedan obligados a indicar en su proposición los Establecimientos nacionales de que proceden sus productos. Las proposiciones se extenderán en papel sellado de undécima clase, ajustándose en lo esencial al modelo inserto a continuación, ser acompañadas de los documentos que acrediten la personalidad del firmante y el último recibo de la contribución industrial que le correspondió satisfacer según el concepto en que comparezca el mismo.

En caso de presentarse dos ó mas proposiciones iguales, el Tribunal invitará a los proponentes a rebajar el precio de sus ofertas durante 15 minutos y si terminado dicho plazo subsistiese la igualdad se decidirá por medio de sorteo la adjudicación.

El concurso se adjudicará al que presente la proposición mas ventajosa a los intereses del Estado en igualdad de condiciones.

Cuando el rematante no cumpliere las condiciones establecidas en el pliego de las mismas, se anulará el remate a costa del mismo rematante.

Los efectos de esta declaración serán la pérdida de la garantía ó depósito del concurso que desde luego se adjudicará al Estado como indemnización del perjuicio ocasionado por la demora del servicio.—Mahón 16 Mayo de 1912.—El Presidente del Tribunal.

MODELO DE PROPOSICIÓN

Don F. de T. y T., domiciliado en... y con residencia en... provincia de... calle de... número... enterado del anuncio publicado en el «Boletín oficial» de la provincia fecha... de... para la adquisición de... y del pliego de condiciones a que en el mismo se alude, se comprometo y obliga con sujeción a las causas del mismo y su mas exacto cumplimiento a facilitar al precio de... (en letra)... por la unidad que marca el anuncio acompañado en su cumplimiento de lo prevenido su cédula personal corriente de... clase expedida en... (ó pasaporte de extranjería en su caso y el poder notarial también en su caso) así como el último recibo de la contribución industrial que le correspondió satisfacer según el concepto en que comparezca.

Los productos que ofrece proceden de...

(Firma y rubrica.)

Observaciones.—Si la proposición no se extiende en papel sellado, deberá serlo en otro de igual tamaño y adherirse la póliza correspondiente.

Si se firma por poder se expresará como ante firma el nombre y apellidos del poderdante o el título de la casa ó razón social.

Crónica municipal

RECAUDACION DE ARBITRIOS municipales del Ayuntamiento de Mahón.

Arbitrio sobre los perros y sobre inspección sanitaria de las tiendas que venden embutidos y de las tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del mercado.

Don Juan Monjo Hernandez, Reguador del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que por el señor Alcalde-Presidente del Ayuntamiento.

to don Francisco Bals Pons se ha dictado con fecha de hoy en los expedientes respectivos a los arbitrios anteriormente citados la siguiente providencia:

«Providencia declarando el apremio de primer grado. Mediante no haber hecho efectivas sus cuotas los contribuyentes incluidos en la anterior relación por el concepto de los arbitrios sobre perros y sobre inspección sanitaria de las tiendas que venden embutidos y de las tiendas y puestos públicos de venta de verduras y frutas fuera del mercado, durante los periodos voluntarios de cobranza que al efecto se señalaron, cumpliendo lo preceptuado en el artículo 50 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900, declaro a dichos contribuyentes incurso en el recargo del primer grado de apremio que consiste en un 5 por 100 sobre el total importe de sus respectivos débitos, en la inteligencia de que, si en el plazo de cinco días no satisfacen el principal y recargo referidos, les parará el perjuicio a que hubiere lugar e incurrirán los morosos en el segundo grado de apremio con nuevo recargo del 10 por 100 sobre dicho importe y la ejecución contra sus bienes.—Mahón 22 Mayo 1912.—Francisco Bals Pons.»

Y en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 52 de la citada Instrucción, se publica el presente edicto por el que anuncio a los contribuyentes el derecho que tienen de solventar sus descubiertos con el recargo del primer grado de apremio a cuyo efecto está abierta la Recaudación en el sitio de costumbre durante los días 27, 28, 29, 30 y 31 del actual y hora desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde.—Mahón 22 Mayo de 1912.—Juan Monjo Hernandez.

L. Pons Marqués

Médico Oculista
Consulta de 12 á 1 y media y de 3 á 4
CALLE S. FERNANDO, 3
31

MAHON

En nuestra edición de hoy terminamos la novela «El As de Oro», que venimos publicando en folletín.

En breve comenzaremos la publicación de otra interesante obra, cuyo título anunciaremos oportunamente.

Ayer por la mañana falleció la señora doña María Forgas y Menéndez, esposa del que fué Director General del Banco de Mahón don Antonio Pons Olives.

Damos a su esposo, hermanas y demás familia nuestro pésame y elevamos una oración por el alma de la finada.

El Inspector de Emigración de esta provincia, nuestro amigo don José Estela, ha sido destinado a Santa Cruz de Tenerife.

Ayer por la mañana falleció la señora doña María Forgas y Menéndez, esposa del que fué Director General del Banco de Mahón don Antonio Pons Olives. Damos a su esposo, hermanas y demás familia nuestro pésame y elevamos una oración por el alma de la finada.

En Ibiza ha contrido matrimonio la distinguida señora doña Margarita Mayans, viuda de Balanzat, con nuestro amigo el abogado fiscal sustituto de esta Audiencia don Gabriel Fuater Bonnin.

Desamos a los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

A las ocho de ayer noche emprendió su reglamentario viaje a Palma el vapor correo «Monte Toro», al mando de su capitán don Bernardo Caboté.

Entre la carga que embarcó ayer dicho vapor figuraban 48 reses vacunas, 7 potros, 4 mulos y 57 carneros.

A las primeras horas de esta mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Palma, el vapor correo «Mahón» que manda don Tito Ginart, cuyo buque debe salir esta tarde directamente para Barcelona.

Sobre las doce de esta mañana ha terminado la descarga del cargamento de carbón que condujo para esta Compañía «La Marítima» el vapor inglés «Silurians».

Nuestro paisano el primer Teniente de la Guardia Civil don Honorio Pons Abelló ha sido destinado a la Comandancia de Teruel.

Ayer tarde mientras se embarcaban en el «Monte Toro» para ser conducidas a Palma varias caballerías, una de ellas se cayó al mar, costando bastantes esfuerzos salvarla, a no ser por la oportuna intervención de varios individuos que se hallaban por el muelle.

Un numeroso publico se aproximó a la orilla para presenciar el salvamento.

Pasajeros salidos anoche para Palma a bordo del vapor correo «Monte Toro»:

Don Mariano Sancho; Luis Anglada; José Torres; Pedro Guarex; Guillermo de Olives; Bartolomé Pons; Bartolomé Borrás; Miguel Nievas y 2 niños.—Total, 10.

El día 20 del corriente celebró sesión la Diputación Provincial tomando entre otros los siguientes acuerdos:

Se aprobó un dictamen de la comisión de Fomento en vista de la información pública abierta por el Ministerio de Fomento para la implantación de arbitrios que han de establecerse a los puertos de Ibiza, Mahón, Sóller, Alcúdia, Ciudadela, Andraitx, Porto-Colom, Pollensa, San Antonio, Cabrera, Fornells y Porto-Petro.

También fué aprobado un dictamen de la Comisión de Hacienda referente a la cuenta justificada de ingresos y gastos del Tribunal del Jurado de Mahón correspondiente al año 1911.

De la revista ciudadelana «Monte Toro» copiamos las siguientes líneas:

«Curación maravillosa.—De tal puede calificarse la obtenida por la señorita doña Catalina Sampol Mercadal, de trece años de edad, hija del señor jefe de la Estación Telefónica de Mahón don Juan Sampol. Cinco años ha venido padeciendo molesta enfermedad ocasionada por un tumor blanco, que le impedía caminar. Habiendo invocado a la Virgen Santísima de Monte Toro, ha conseguido su curación: en prueba de reconocimiento por la gracia alcanzada, visitó a María Santísima en su propio Santuario, acompañada de su religiosa familia, depositando en su camarín, en concepto de exvoto, el aparato que por espacio de dos años había llevado.»

De la misma revista: «Durante el primer trimestre del presente año, han ido a postrarse ante el Trono de María Santísima de Monte Toro depositando su óbolo en agradecimiento por los favores recibidos 693 personas; correspondiendo al mes de Enero 145, al mes de Febrero 233 y al mes de Marzo 315.»

Por reciente Real Orden del ministerio de la Gobernación ha sido nombrado don Evaristo Allué Palacio oficial quinto de Administración civil de este Gobierno de provincia.

La noticia de la muerte del gran polígrafo don Marcelino Menéndez y Pelayo se supo en el teatro de Santander al empezar el concierto la Orquesta Sinfónica de Madrid.

En el acto la Sinfónica tocó la marcha fúnebre de «El Ocaso de los Dioses», que la concurrencia oyó de pie.

Muchos espectadores lloraban.

Papel para máquinas de escribir

Sucesores de Parpal

Sociedades y Corporaciones LA MARITIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES
Quedando pendientes del cange por Resguardos nominativos algunas acciones al portador de esta Sociedad, queda ampliado el plazo para su presentación en las oficinas de la Dirección a los sábados de cada semana, encareciéndose a los señores accionistas tengan a bien presentarla puesto que según el contrato actual no pueden ser el portador las acciones de esta Sociedad.—Mahón 11 Mayo de 1912.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero.—P. A.—V. Montanari.

BANCO DE MENORCA

(SOCIEDAD ANÓNIMA, MAHÓN)
En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos y de lo acordado por el Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a junta general ordinaria para el día 5 de Junio próximo, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle del Angel, 10, para dar cuenta de la Memoria y Balance del primer ejercicio social, finido en 30 de Marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 7 del citado mes, a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten sea cual fuere el número de accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón o en la «Banca Arnús» de Barcelona (Pasaje del Reloj), diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la junta.—Mahón 18 de Mayo de 1912.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercadal Timoner.

Librería de Sucesores de Parpal

Nueva, número 10
Obras del Teniente de Navio D. JOSÉ RIERA ALEMANY que están en venta en esta Librería:
Plas.
Algo sobre nuestra Marina Militar (Premiado en el Certamen Naval de Almería), segunda edición. 4'00
Estudios Marítimo-Militares sobre el Archipiélago Baleares (Premiado por el Ministerio de Marina). 4'00
Defensa marítima de las Islas Baleares. 1'50
El Arsenal de Mahón (Lo que ha sido, lo que es y lo que debiera ser). 1'50
Estudios sobre Defensas Submarinas (dos tomos) y un atlas de texto en la Escuela de Aplicación, premiado en concurso público. 15'00
El Contramaestre Torpedista (De texto en la Escuela de Aplicación; premiado por el Ministerio de Marina). 8'00
(*) Telemetro marino de Bars and Strand. 1'50
(*) Instalaciones eléctricas y Torpedos Mecánicos. 8'00
(*) Algo sobre Telemetros eléctricos. 1'00
Nota.—Las obras que figuran con asterisco tienen actualmente agotada la edición y se procederá en breve a publicar otra.

CULTOS

Santo de hoy.—Nra. Sra. del Milagro y S. Basilio.
Santo de mañana.—Santos Torcuato y Susana.
Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Nra. Sra. del Remedio en S. Francisco.
Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanos, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 7 hasta las 8 y media.

COTIZACIONES

CRÉDITO

MERCANTIL

DE MENORCA

BOLSA DE BARCELONA

Table of exchange rates for various currencies and commodities like interior and exterior exchange rates, and prices of gold and silver.

Compra y vende toda clase de valores.

Paga el cupón Deuda Amortizable vencimiento 15 del corriente.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

PRECIOS DE VENTA

Table showing prices for various types of silver and gold, such as platinum, fine gold, and silver bars.

id. 750 id. 00'00
id. 600 id. 00'00
Depósito de belar ley 300 mm.
Depósito en Mahón: Plaza Arra-valeta, 7.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de París

El kilóg. Pesetas

Table listing prices for Borax liquid, Oxide, and various types of silver and gold.

Grises ingleses clase superior al número 2 0'40
Bolas de varios tamaños y números, precio según número y ley.
Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 23 Mayo de 1912.

Banco de Menorca
Bolsa del día 22 Mayo 1912

Table of bank exchange rates for various locations like interior, exterior, and specific banks.

Libras cheque. 26'21
Interior contado 36'60
Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado y a plazo de valores cotizados en las Bolsas de Barcelona, Madrid, París, Bruselas y Londres, como también valores de renta Sud-Americanos.

Papel sanitario superior á 0'25 pesetas el rollo
Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

AVISO
Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio TORDONELL DE BAIX y estancia de TORDONELL, sin previo permiso de su dueño.

Se vende
un motor a gas, fuerza tres caballos, en muy buen estado; se dará muy barato.
Informes: plaza del Príncipe, 10, Mahón. 6-6

Alta novedad
Moderne Style
Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas
Librería de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas
Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid
Las Cortes
SENADO

Presidiéndola el señor Montero Rios se abre la sesión del Senado en la tarde de ayer, encontrándose en el banco azul el ministro de Fomento señor Villanueva.
El señor Sanchez y Roca solicita del Gobierno que el tren rápido a Portugal tenga parada en la estación de Arroy con el objeto de beneficiar a la provincia de Cáceres, pues así podrá utilizar esa comunicación que ahora se ven privados y que les es muy necesaria por las constantes relaciones entre la nación lusitana y la citada provincia.

CONGRESO

Bajo la presidencia del señor Conde de Romanones, se celebra en la tarde de ayer la sesión del Congreso.
En el banco azul se sientan el señor Canalejas y el ministro de la Gobernación señor Barroso.

La carta

Se levanta a hablar el ex-Director de los Registros señor Gomez de la Serna y manifiesta que efectivamente tiene, como ayer se dijo, una carta en que se habla en mal sentido del señor Canalejas, refiriéndose a su política, pero protesta de que se dijera que iba enseñando la indicada carta por los pasillos de la Cámara.

Conferencia

Los señores Canalejas y Barroso estuvieron en el ministerio de la Gobernación donde celebraron una larga conferencia con los señores Zulueta, Cruella y Miró y con el senador señor Junoy.

Pésame

Don Alfonso XIII ha enviado telegrama a Sevilla con sentido pésame, dirigido al diputado señor Peris Mencheta, por la muerte del hermano de este, don Vicente.

De provincias
Vizcaya

Renuncia de examen
Bilbao 22.—Los alumnos de la Escuela de ingenieros industriales, a quienes se les había concedido derecho a examen, han renunciado a usar de dicho derecho, pues desean seguir la misma suerte de sus compañeros madrileños, a los cuales por estar en huelga, como signo de protesta, se les privó de examinarse.

Málaga

Malas impresiones
Málaga 22.—La huelga de operarios de ferrocarriles se considera in-conjurable.

Guipúzcoa

Salvamento
San Sebastián 22.—Los socios del «Club náutico» salvaron del peligro del naufragio a una trainera que estaba a punto de zozobrar.

Tarragona

Absuelto por el jurado
Tarragona 22.—El tribunal del jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad, habiendo sido absuelto, a favor del administrador de Correos de Tortosa, procesado por el extravío de unos fondos que se encontraron después.

Asturias

Huelga
Oviedo 22.—Cuatrocientos operarios de la mina de carbón mineral «La Hullera Española» se han declarado en huelga por negarse los administradores a volver a admitir a sus obreros que habían sido despedidos.

Alicante

Sensible desgracia
Alicante 22.—En el término municipal de Orihuela jugaba un niño de nueve años con un revólver.

Barcelona

Los alumnos de ingenieros
Barcelona 23.—Los alumnos de la Escuela de ingenieros industriales han recorrido las calles de la población pacíficamente, presentándose después ante el señor Gobernador civil, a quien visitaron.

De que no les hubiese autorizado para celebrar un mitin.

Salida para Madrid

Barcelona 23.—Ha salido con dirección a Madrid el Capitán general de esta región don Valeriano Weyler.

Mitín

Barcelona 23.—Ayer en el Teatro Español tuvo lugar un mitin de industriales del paralelo contra la empresa de atracciones del Parque, que les resta la vida y les priva del ejercicio de sus industrias.

Acordaron los reunidos acudir al Ayuntamiento para que retire a la mencionada empresa la concesión otorgada.

Guipúzcoa

Salvamento
San Sebastián 22.—Los socios del «Club náutico» salvaron del peligro del naufragio a una trainera que estaba a punto de zozobrar.

Tarragona

Absuelto por el jurado
Tarragona 22.—El tribunal del jurado ha dictado veredicto de inculpabilidad, habiendo sido absuelto, a favor del administrador de Correos de Tortosa, procesado por el extravío de unos fondos que se encontraron después.

Asturias

Huelga
Oviedo 22.—Cuatrocientos operarios de la mina de carbón mineral «La Hullera Española» se han declarado en huelga por negarse los administradores a volver a admitir a sus obreros que habían sido despedidos.

Alicante

Sensible desgracia
Alicante 22.—En el término municipal de Orihuela jugaba un niño de nueve años con un revólver.

Barcelona

Los alumnos de ingenieros
Barcelona 23.—Los alumnos de la Escuela de ingenieros industriales han recorrido las calles de la población pacíficamente, presentándose después ante el señor Gobernador civil, a quien visitaron.

Italia
La bandera italiana

Roma 22.—Flota ya la bandera italiana en doce islas del mar Egeo.

Turquía

Expulsión
Constantinopla 22.—Se han concedido quince días de plazo para que salgan del territorio turco los italianos residentes, excepto los indígenas.

Centro de Contratación mercantil

D. Pedro Sintet Cardona
CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96
Horas de despacho, de 10 a 12

Este Centro que cuenta con un personal activo e idóneo, se encarga del despacho en comisión de los siguientes asuntos:
Compra venta de valores industriales y del Estado,
Ídem de créditos hipotecarios y personales,
Ídem de mercaderías de fácil realización,
Ídem de fincas rústicas y urbanas,
Representaciones mercantiles,
Cobro de toda clase de créditos,
Informes comerciales,
Préstamos de dinero sobre papel del Estado y otros valores de reconocida solidez, como también sobre firmas de garantía,
Colocación de capitales con y sin hipoteca.

Cumplimiento de exhortos,
Saca y legalización de documentos,
Asistencia a subastas,
Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

Table with columns for 'Compra' and 'Venta' showing prices for various securities like interior and exterior exchange rates, and bonds.

VALORES LOCALES

Table showing local market prices for various goods and services.

Del Extranjero

Francia

Rehusado
París 22.—El señor Laperiere ha rehusado sustituir al señor Delcassé en el ministerio de Marina.

Estados Unidos

Muertos y heridos
New-York 22.—Se reciben telegramas confusos anunciando que han ocurrido doscientos muertos y

Boletín Diario
Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.
Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.
Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

Horas de despacho

Certificados y valores
Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.
Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.
Recogida de buzones en las empuñaduras
Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Correo interior

Salida de Mahón todos los días a las 14 excepto los viernes a las 12.
Salida de Ciudadela todos los días a las 7 excepto los viernes a las 6.

Los lunes una expedición extraordinaria a la llegada de correo del Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor correo.

Boletín Diario
Oficinas públicas

Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.
Delegación del Gobierno.—De 9 a 1.—Calle de Gracia.
Ayuntamiento.—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

Comunicaciones

Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.
Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión.
Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II.

Horas de despacho

Certificados y valores
Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

Paquetes postales

Imposición: todos los días de 10 a 12.
Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

Lista

Todos los días de 10 a 13.
Recogida de buzones en las empuñaduras
Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

Correo interior

Salida de Mahón todos los días a las 14 excepto los viernes a las 12.
Salida de Ciudadela todos los días a las 7 excepto los viernes a las 6.

Los lunes una expedición extraordinaria a la llegada de correo del Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor correo.

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, c. r. nets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunion.

CARNETS DE IDEN

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.

Societé generale de Transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Junio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

IMPERMEABLES INGLESES
"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores. Clases y precios sin competencia.

Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas.

LA CATALANA

Sociedad española de seguros contra incendios á prima fija Fundada en 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizada por Real orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

	Pesetas
Capital social { Suscrito.....	5.000.000'00
{ Desembolsado.....	1.500.000'00
Reservas..... { Estatutaria.....	1.000.000'00
{ Técnicas y de garantía.....	1.130.104'30
Primas del último ejercicio.....	2.620.391'45
Siniestros satisfechos.....	15.020.205'03

DOMICILIO SOCIAL

Barcelona, Rambla de Catalunya, 15, y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 Marzo de 1912

UNICO Comisionado principal en Menorca, don Juan T. Vidal, Doctor Orfila, 10, Mahón

Lámpara eléctrica METAL

La más sólida, la más duradera y la más económica de las fabricadas hasta hoy, es la lámpara METAL, marca C. G. E.

Se vende al precio de 2 pesetas cada lámpara de 25 bujías en casa de **Jaime Timoner Vidal** Calle Menor, número 26, Alayor

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 20, MADRID Se remite foliote á quien lo pida.

Para vender

Lo está una vna de recreo, situada en «Trepucó» con casas, establo; pozó, cisternas, árboles frutales, cepas, parras y flores.

Informes: calle del Castillo, número 73.

Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16

Verdadera ganga

Vendo un gramófono superior con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, á precio baratísimo; también tengo dos máquinas, marca Singer, á 50 pesetas una, y una porción de muebles de laide de todas clases á precios nunca vistos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos. 6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to'as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

En Alemania el público particular

compra la mayoría de lo que le hace falta al precio de fábrica. No hay razón porqué se paguen 50 Ptas. por una cosa, que comprada en el sitio á propósito resulta á Ptas. 30.—La casa abajo firmada ofrece al público español una nueva facilidad para comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante *todo lo que se fabrica en Alemania* y muy especialmente los siguientes objetos:

- Relojes de toda clase
- joyería y platería
- máquinas para retratar (desde 25 Ptas.)
- sinematógrafos (desde 50 Ptas.)
- máquinas para coser (desde 75 Ptas.)
- para escribir (desde 100 Ptas.)
- bicicletas (desde 75 Ptas.)
- motocicletas (desde 300 Ptas.)
- automóviles (desde 3000 Ptas.)

armas de toda clase
jersies y lentes de última moda
muebles de toda clase.
confección para señora y caballero
poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10 por ciento que se aumentan el precio de coste mencionado.

por ejemplo: no 10000 A reloj de oro para Señora
precio de coste Ptas. 22'50
más 10 % " 2'50
precio de venta Ptas. 25'—

Se efectúan pedidos desde 25 Ptas. en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden á precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda á quien la desee. Pidáanse Ofertas (incluyendo el sello para la contestación) á la casa.

Arnold Feuer

Berlin-Charlottenburg, Gervinusstr. 24

Los respectivos catálogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que el hacer un pedido se deduce del importe. Indíquese el artículo que se desea.

¡Ojo! Cartas para Alemania cuestan 25 cts. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franqueadas. Se admiten representantes series